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Le Christ Roi de l’Univers 

L’évangile de ce dernier 
dimanche de l’année liturgique 
(Jn 18, 33-37) nous donne à 
contempler notre roi, le Christ, 
roi de l’univers. Voici que Jésus 
comparaît devant Pilate, le 
dépositaire du pouvoir 
impérial.  

Dans quelques instants, Jésus 
va être revêtu d’un dérisoire 
manteau de pourpre; il va être 
coiffé d’une couronne 

d’épines ; on va lui glisser dans 
la main un roseau, en guise de 
sceptre.  

Et puis, quelques heures plus 
tard, on va le hisser sur le 
trône de la Croix. Là, seuls 
quelques pauvres vont 
pressentir sa gloire : un 
centurion romain, qui dira : « 
Vraiment, cet homme était le 
fils de Dieu » (Mc 15,39) et le 
Bon larron, qui s’écrie : « 
Jésus, souviens-toi de moi 
quand tu viendras comme roi 
» (Lc 23, 42).  

Mais, pour le monde, c’est 
seulement la fin d’un prophète 
qui n’a pas réussi. Pilate 
manifeste bien cette 
incompréhension et cet 
aveuglement : il ne comprend 
rien… « Ma royauté ne vient 

pas de ce monde », dit Jésus. 
Car il est bel et bien roi ! « Je 
suis né, je suis venu dans le 
monde pour ceci : rendre 
témoignage à la vérité. Tout 
homme qui appartient à la 
vérité écoute ma voix ».  

Sommes-nous de ceux qui 
écoutent la voix de Jésus ? Car 
c’est ainsi que se délimite le 
territoire sur lequel notre roi 
exerce son autorité : le cœur 

des hommes et des femmes 
qui écoutent sa voix. Ce 
royaume-là s’étend par tout 
l’univers, non pas à coups de 
conquêtes, de guerre ou 
d’annexions forcées, mais par 
la douceur et la patience d’une 
voix qui parle au fond des 
cœurs. Les rois de la terre (et 
leurs avatars d’aujourd’hui) 
établissent leur règne par la 
contrainte, la ruse et la 
violence.  

Déjà le prophète Samuel 
mettait en garde le peuple qui 
réclamait un roi : « Il fera de 
vous des esclaves ! » (1 Sm 8, 
17).  

Et Jésus lui-même le rappelle à 
ses disciples : « Les rois des 
nations font sentir leur autorité 
». Par contraste, il leur montre 

le visage de sa propre royauté 
et comment il attend que les 
siens l’exercent avec lui : « Il 
n’en sera pas ainsi parmi 
vous ; le plus grand parmi 
vous sera votre serviteur 
» (Mt 20, 25-26).  

Jésus est un roi qui conquiert 
les cœurs dans la liberté, par 
la douceur et la miséricorde : 
« Venez à moi, vous tous qui 
peinez sous le poids du 
fardeau, et je vous procurerai 
le repos… car je suis doux et 
humble de cœur » (Mt 11, 28-
30). Nous pouvons rendre 
grâce pour tout ce qui, dans le 
monde… tout ce qui, dans nos 
cœurs, est déjà soumis à la 
royauté du Christ.  

Et nous pouvons nous réjouir 
pour tout ce travail, souvent 
invisible (rappelons-nous les 
paraboles du Royaume) par 
lequel il étend son règne. Mais 
il y a, en nous, bien des 
secteurs de nos vies, de nos 
cœurs, à lui soumettre. Et 

puis, il y a ces secteurs sur 
lesquels Jésus règne déjà, 
qu’il nous faut défendre contre 
l’ennemi… « Si ma royauté 
venait de ce monde, dit Jésus, 
j’aurais des gardes qui se 
seraient battus pour que je ne 
sois pas livré… » Notre roi, 
doux et humble de cœur, veut 
se constituer une garde qui 
n’a d’autre arme que l’amour. 
Depuis vingt siècles, ils sont 
des multitudes à s’être laissés 
enrôler dans cette milice : 
saints, martyrs, témoins, 
connus ou obscurs, qui ont 
donné leur vie pour leur roi.  

Prions les uns pour les autres 
et demandons à Dieu la grâce 
de nous laisser enrôler : le 
Christ, roi de l’univers, compte 
sur nous pour étendre son 
règne, en nous et autour de 
nous. Demandons-lui son 
cœur, demandons-lui le feu de 
son amour. 

AB 

 

Bonjour frères et sœurs,  

Quel immense honneur pour 
moi d'exprimer ma joie d’avoir 
participé à l'activité des jeunes 
centrée autour du thème de 
l'intimité. Un moment de par-
tage, d'échanges, d'accords et 
de désaccords, mais surtout 
un moment très enrichissant 
où nous avons pu avoir des 
pistes sur la manière dont 
nous pouvons vivre notre inti-
mité, en respectant les doc-
trines de la foi et les valeurs 
culturelles respectives.  

Personnellement, j'étais un 
peu perdu avant la rencontre 
car je ne savais pas me proje-
ter sur les thèmes que nous 
allions aborder.  

Mais le cadre et l'accompa-
gnement de Sœur Francine, 
Maman Feza, Papa Biam, Ké-
vin et Bryan étaient bien orga-
nisés et clairs et je tenais à les 
remercier pour cela. La ques-
tion de l'intimité peut être 
vécue en couple avec Dieu au 
centre de leur union ou seul à 
seul avec Dieu.  

Nous avons remarqué une 
contradiction entre notre es-
pace censé être privé et l'ex-
position de ce même espace 
privé sur la scène publique par 
les réseaux sociaux. Les 
échanges à ce sujet furent 

très enrichissants et éclai-
rants.  

Le temps a joué contre nous 
et nous a empêchés, principa-
lement pour nous les garçons, 
d'éclaircir quelques zones 
d'ombres. J'espère qu’un autre 
moment sera prévu pour con-
tinuer à s'élever non seule-
ment dans la maturité, mais 
également dans la foi, afin de 
ne pas tomber dans certaines 
mœurs dépravées de notre 
génération et société.  

Un tout grand merci aux inter-
venants, aux auditeurs qui 
étaient présents et à la cons-
truction positive que cela créa, 
non seulement en moi, mais 
en chacun des jeunes. Nous 
sommes sortis avec l’impres-
sion d’être mieux compris que 
dans la sphère privée. En ef-
fet, ce n'est pas toujours évi-
dent pour tout le monde 
d'aborder certains sujets qui 
sont classés "tabou".  

L'esprit de sagesse dont ont 
fait preuve nos aînés nous a 
rappelé que le meilleur choix 
est de décider de vivre l'intimi-
té sous le regard de Dieu et 
de son amour qui est incondi-
tionnel et véritable.  

Hubert  

Vivre l’intimité 
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02 Vie fraternelle 

Une chouette visite 

C’était bien ! Saint Nicolas est 
venu à l'église.  

Pour moi, c’était vraiment 
chouette de voir les enfants 
contents de le voir. On a pu 
se régaler avec des bonbons, 
des petites sucreries.  

À l’église, on n’a pas tout le 
temps ça et on remercie vrai-
ment le Seigneur pour ça et 
voilà.  Merci !                Shine 

Il a donné des chocolats. Je 
lui ai donné un dessin.  Il m’a 
donné des spéculoos. J’aime 

bien ! Et puis, merci Saint 
Nicolas.                        Angel 

J’étais contente de voir Saint 
Nicolas, et j’étais contente 
aussi qu’il ait apporté des 
bonbons pour nous. C’était 
gentil ! Donc ça me fait plaisir 
de voir saint Nicolas. C’était 
bien, cool, amusant, même 
pour les autres enfants qui 
étaient aussi contents d’avoir 
vu saint Nicolas et ils se sont 
bien régalés. Voilà ce que j’ai 
aimé quand saint Nicolas est 
venu.                           Lucie 

Le dimanche 22 décembre 
2024, j'ai pu une nouvelle fois 
participer à l'opération Shoes 
Box. Contrairement aux 
autres années, on a commen-
cé notre parcours par la gare 
du Midi où de nombreux sans-
abris se trouvaient. Leur don-
ner ma boîte à chaussures 
m'a donné beaucoup de plai-
sir car je crois qu'il est impor-
tant de leur permettre de 
retrouver le bonheur.  

Cette journée était également 
l'occasion pour moi de pou-
voir passer un bon moment 
avec d'autres jeunes et de 
décompresser un peu avant le 
blocus.  

J'espère que nous serons plus 
nombreux l'année prochaine 
et toujours avec la même 
bonne humeur ! 

                        Guy Safari 

Dimanche passé, à l’occasion 
de l’événement Shoes Box, 
nous nous sommes réunis 
entre jeunes pour venir en 
aide aux plus démunis. 

Après la messe, nous avons 
partagé un moment convivial 
accompagné de quelques 
bonnes choses à grignoter, 
afin de ne pas partir le ventre 
vide. 

 

Une fois le grignotage termi-
né, nous avons entamé l’opé-
ration Shoes Box au centre-
ville. Ce fut une expérience 
vraiment chouette et émou-
vante, car nous avons pris 
conscience de la grâce que 
nous avons d’avoir un chez-
soi, surtout en cette période 
de grand froid. 

Thomas 

Rencontres avec les sans-abris 

Nous avons vécu un beau 
temps de « retrouvailles » 
autour de P. Marc, ce 2 jan-
vier dans les locaux de Ma-
ranatha. Cent personnes se 
sont réunies pour l’Eucharis-

tie. Un moment plein de fer-
veur. Dans son homélie, P. 
Marc nous a encouragés à 
vivre l’Espérance proposée 
par notre Pape en cette an-
née de Jubilé pour notre 
Eglise. Une Espérance qui ne 
trompe pas. Soyons des Pèle-
rins d’Espérance ! 

Ensuite nous nous sommes 
retrouvés pour une « auberge 
espagnole » …espagnole, pas 
seulement car toutes les na-

tionalités représentées se 
sont mises aux fourneaux 
pour nous offrir un buffet 
délicieux et gourmand. P. 
Marc est passé chez chacun 
pour échanger des nouvelles 

et nous encourager… un petit 
mot pour chaque participant. 
Sa bonne forme faisait plaisir 
à voir. 

Vraiment une belle soirée 
remplie de joie et d’émotion ! 

Merci au P. Guy et à la Com-
munauté pour l’organisation 
et l’accueil de notre petit trou-
peau. 

Dorothée  

Le 2 janvier avec un air de fête. 

Nichée dans un îlot de ver-
dure, une petite chapelle go-
thique nous attend, Marie-la-
Misérable. Laurent nous a 
invités à célébrer la messe. 
Nous entrons. L’enfant Jésus 
est là, dans sa crèche. Avec 
lui, des sourires nous accueil-
lent ! Les sourires de nos 
sœurs orantes arrivées depuis 
quelques jours à peine à Wo-
luwe. Nous sommes heureux 
de les retrouver et de parta-
ger avec elles l’eucharistie 
présidée par Guy. 

Après avoir loué et chanté le 
Seigneur, entrainés par nos 
sœurs, nous nous dirigeons 
vers leur maison. Elle nous 
apparaît, entourée d’un vaste 
jardin. Elle est imposante ! 
Mais cela est bien nécessaire 
pour permettre à des étu-
diants de l’occuper car c’est là 
la nouvelle mission de nos 
sœurs, organiser une fraterni-
té d’étudiants ou de jeunes 
professionnels.  

Mais ne brûlons pas les 
étapes ! Pour le moment, 
elles s’installent dans leur 
nouveau monastère. Elles 

nous invitent dans leur living-
cuisine. Nous sommes nom-
breux, mais il y a de la place 
pour tout le monde. Et chacun 
est gâté ! Les morceaux de 
bûches circulent… Les 
échanges sont nombreux, 
mais le silence s’installe peu à 
peu. Nous allons profiter de 
cette occasion où nous 
sommes rassemblés autour de 
nos sœurs si accueillantes 
pour mieux nous connaître !  
Nos hôtes d’abord, Sr Fran-
cine, Sr Stéphanie, Sr Florine, 
Sr Marie-Odette. Puis c’est au 
tour des jeunes qui sont ve-
nus nombreux et enfin… tous 
les autres. Un échange qui 
alimente la fraternité entre 
nous.  

Mais le temps passe et, ravis 
d’avoir partagé ces moments 
avec nos sœurs, nous nous 
quittons rasssurés car nous 
nous sentons toujours aussi 
unis !  

Que le Seigneur vous accom-
pagne sur ce nouveau che-
min !  

Jane-Mary  

Jour de l’an 



03 Notre Agenda  

LES ATELIERS DE LA  FOI 
(20h-21h20) 

27/01:  La bienheureuse espé-
rance .  

Intervenant P. Laurent 

03/02: l’épanouissement du 
chrétien.  

Intervenante Djamani 

10/02: Paroles de Saintes et 
Saints. 

Intervenant P. Marc 

17/02: L’adoration selon les 
écrits du pape François. 

Intervenante Jeanne-Marie D. 

24/02: La puissance de la gra-
titude. 

Intervenante Sr. Francine 

Pour vous inscrire, il suffit d’en-
voyer un mail en écrivant : 

je m'inscris aux ateliers de la 
foi 

informe@maranatha.be  

I n f o r m a t i o n s 
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Noël ! Noël ! 
Pendant ce temps, le cortège 
avançait dans l’église ; on 
pouvait voir la famille, les 
enfants et les petits-enfants 
avec des lampes, comme 
pour illuminer le chemin vers 
la félicité. Nous avons chanté 
« Joyeuse lumière ». Quand 
toutes les lumières furent 
déposées devant l’autel, à 
côté du cercueil et que tout le 
monde ait pris place, Bertin, 
le deuxième fils a fait mé-
moire de la vie de sa maman, 
un parcours éloquent et cou-
rageux. 

Un autre moment fort fut à 
l’occasion du chant 
« Tambuisa ngai » à la Sainte 
Vierge, un moment divin pen-
dant lequel j’ai senti un si-
lence d’apaisement indicible 
dans l’église, comme si cha-
cun réfléchissait à chaque 
parole de ce beau chant.  

Nous avons tous constaté 
quelques improvisations pen-
dant la messe. Cela était dû à 
une forte volonté de bien faire 
de notre berger. L’Esprit était 
là pour nous guider et tout 
s’est bien passé. J’ai aimé 
l’humour du P. Guy qui a dit, 
je cite : « La prochaine fois, il 
faut monter plus vite au mi-
cro » et moi de lui répondre : 
« Nous ne savions pas qu’il 
fallait monter » et lui, d’ajou-
ter : « Moi non plus, je ne 
savais pas ! ». On a bien ri. 

Vient ensuite la fin de la 
messe, et le temps de rece-

voir la bénédiction suivie du 
chant « A toi la gloire » qui a 
retenti très fort pendant que 
les fils s’organisaient pour 
porter le cercueil de leur ma-
man jusque dans le corbillard 
qui l’amenait à sa dernière 
demeure. Nous avons ressenti 
un sentiment de tristesse 
mêlé à la joie d’avoir accompli 
notre devoir d’accompagner 
maman Julienne jusqu’au 
bout de son chemin. 

Toute la foule est sortie de 
l’église ! Les uns entrent dans 
leur voiture, nous, nous en-
trons dans le bus mis à notre 
disposition (merci les enfants) 
et tous en direction du cime-
tière. La route est périlleuse à 
cause de la neige qui jonche 
la chaussée mais la faveur de 
notre Dieu était là.  

Maman Julienne a été dépo-
sée dans le caveau familial 
aux côtés de son époux Phi-
lippe Ngoma Niangi au milieu 
des cris et des larmes diffi-
ciles à retenir à ce moment 
lugubre.  

Nous sommes remontés dans 
nos véhicules respectifs. Le 
chemin de retour fut très long 
qui nous a amenés à la salle 
Dubai Palace où nous avons 
partagé le verre de la conso-
lation. 

Repose en paix, maman Ju-
lienne ! 

Rosalie  

Vieux cri de joie des peuples 
du Moyen-Âge, mais fête de 
joie toujours actuelle. Mais au
-delà des lumières, des déco-
rations parfois extraordinaires 
de la ville, des vœux échan-
gés, qui veut se souvenir que 
cette fête est d’abord la fête 
de l’Incarnation et de la nais-
sance du fils de Dieu ? 

En tout cas, la Communauté 
Maranatha, elle, ne l’a pas 
oublié. Dès le 24 en début de 
soirée la veillée a débuté par 
le chant des psaumes et plu-
sieurs lectures, suivis de la 
messe. Joie contenue, mais 
bien présente. 

 

Le lendemain, la messe de 11 
heures est plus solennelle 
mais pas moins joyeuse. Voici 
le P. André, suivi d’une di-
zaine d’enfants, portant l’En-
fant Jésus dans ses bras, le 
présentant à l’assemblée et 
puis le déposant dans la 
crèche tout illuminée. 

Et avec l’aide de notre amie 
Sara, les enfants ont entonné 
de tout leur cœur les vieux 
airs de Noël bien connus et 
toujours appréciés. Et quand 
je dis « de tout leur cœur » 
plusieurs photos le prouvent 
n’est-ce pas Jean-Gabriel ? 

Peggy 

Le dimanche 28 décembre 
2024, la communauté Ma-
ranatha a célébré une messe 
spéciale dédiée aux enfants, à 
l'occasion de la fête de la 
Sainte Famille.  

Cette messe a été marquée 
par la participation enthou-
siaste des jeunes, qui ont 
chanté des cantiques joyeux 
pour rendre hommage à la 
Sainte Famille, symbole 
d'amour et d'unité.  

Les enfants, accompagnés de 
leurs parents, ont animé la 
célébration avec des chants 
pleins de ferveur et de dou-
ceur, créant une atmosphère 
chaleureuse et spirituelle. 

À la fin de la messe, un mo-
ment convivial a suivi, où tous 
les participants ont eu l'occa-
sion de se retrouver autour 

d'un "drink" pour échanger, 
partager et renforcer les liens 
communautaires.  

Cet événement a été un mo-
ment précieux pour toute la 
communauté Maranatha, 
unissant petits et grands dans 
la prière, le chant et la convi-
vialité, autour des valeurs de 
la Sainte Famille.           Ilaria 

Funérailles de maman Julienne  

Des enfants animent la messe 

Une amie, une sœur. 

Le jour attendu est arrivé où 
nous allons dire adieu à ma-
man Julienne par une merveil-
leuse eucharistie le 11 janvier 
2025. 

 A 6h du matin, réveil très ma-
tinal, rencontre au métro Beek-
kant avec les autres mamans. 
Le bus nous attend devant la 
maison de maman Julienne 
pour nous amener à l’église. A 
8h 45, le bus a démarré, direc-
tion l’église Notre-Dame de 
l’Assomption à Woluwe Saint 
Lambert. Arrivés à l’église… 
Waouh ! le monde était déjà là. 
Nous avons pris place du côté 

réservé à la communauté Ma-
ranatha et les membres nous 
ont rejoints l’un après l’autre. 
Le nombre grandissait et mon 
grand bonheur était de voir 
arriver Sœur Francine. 

L’attente n’a pas été longue. 
Tout à coup, un silence pesant 
… et nous avons vu entrer P. 
Guy et P. André, juste devant 
le cercueil de maman Julienne, 
suivi de l’équipe des pompes 
funèbres. Nous avons, alors, 
scandé le chant que maman 
Julienne aimait beaucoup : 
« Oh ! Seigneur, tu m’as séduit 
et je me suis laissé séduire ». 

 


